

À propos de CIME Haut-Richelieu

Bulletin d'information, Hiver 2025

Des nouvelles de CIME

C'est avec grand enthousiasme que CIME entame l'année 2025, avec de nouveaux visages et plein de projets à réaliser. En janvier, nous avons eu le plaisir d'accueillir un stagiaire en biologie, Étienne Roy-Sabourin, qui se joint à l'équipe éducation, pour la conception d'activités et l'animation, notamment d'ateliers Carbone Scol'ERE. En février, Marie-Pier Landry, ancienne stagiaire, viendra grossir les rangs de l'équipe conservation, comme professionnelle en écologie. De plus, à l'automne, nous avions déjà engagé une nouvelle naturaliste, Léo Marion Jetten qui a remplacé Julie Guyon, partie enseigner au CEGEP.



www.cimehautrichelieu.qc.ca



Bâtiment multiservices

C'est avec fébrilité que nous annonçons que le chantier de notre bâtiment multiservices devrait commencer ce printemps. Nous avons choisi un entrepreneur à la suite du processus d'appel d'offres lancé en novembre dernier. Nous en sommes à finaliser les démarches d'emprunt, avant de signer le contrat de construction. Il va sans dire que ces travaux auront un impact sur nos opérations, pendant quelques mois. Nous tenterons de minimiser les désagréments causés par ce chantier. Il faudra s'attendre à une reconfiguration de l'aire d'accueil, pour permettre la circulation de machinerie et sécuriser les lieux. Gardons en tête le résultat final, une grande salle d'animation pour nos activités éducatives et un bloc sanitaire fort attendu.

On rappelle que CIME a réussi à obtenir 1 245 500 \$ en subventions en plus d'environ 40 000 \$ en dons dont 15 000 \$ via la campagne de La Ruche. Merci à tous les donateurs, votre générosité nous touche.

Avis aux intéressés: Il est encore temps de faire un don pour supporter cet ambitieux projet.



Projection de la salle d'animation, tirée des plans de Hauteur 233



Éducation

À l'automne, CIME a obtenu une subvention de la Fondation TD des amis de l'Environnement pour développer des programmes d'excursions en hiver et des activités extérieures pour les écoles. Dans le cadre de ce projet, CIME a conçu l'excursion *Oiseaux en hiver* (3-4^e) et *Faune en hiver* (5-6^e). Nous accueillerons 9 classes en janvier et février pour une sortie éducative animée au mont Saint-Grégoire. L'automne dernier, nous avons offert des activités extérieures à 3 classes de l'école Sacré-Cœur, au parc Bernard L'Heureux, situé à proximité, à Iberville. Nous prévoyons y retourner au printemps prochain, pour faire découvrir insectes, vie dans le sol ou oiseaux aux élèves, dans un contexte de classe en plein-air.

Par ailleurs, les naturalistes de CIME entreprennent l'animation des ateliers Carbone Scol'ERE, dans 35 classes. Cette série de 5 ateliers permet de sensibiliser les élèves de 4-5-6^e aux enjeux des gaz à effet de serre et aux gestes permettant de réduire leurs émissions.



Conservation

L'équipe conservation n'a pas chômé cette année, avec de multiples sorties sur le terrain, pour contrôler des espèces exotiques envahissantes, faire le suivi d'espèces en péril et effectuer la surveillance des propriétés de CIME. L'organisme a réalisé différents mandats, notamment au refuge d'oiseaux migrateurs de Philipsburg, aux réserves nationales de la faune du Lac-Saint-François, celle des Îles-de-la-Paix, celle des Îles-de-Contrecoeur, et au parc naturel des Parulines, à Saint-Jean-sur-Richelieu. Parmi nos autres activités, mentionnons que la municipalité de Saint-Blaise nous a confié le mandat de rédiger sa politique environnementale.



Parc Bernard l'Heureux



Arisème dragon, Îles-de-la-Paix



Calendrier

8 février à 19 h : Marche nocturne (adultes)

6 mars, 21 mars et 22 mars à 10 h 30: L'érable raconté (familial)